



Handwerkskammer Lübeck · Breite Straße 10/12 · 23552 Lübeck

Geschäftsführung

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Bildungsausschuss

Per Email:
Bildungsausschuss@landtag.ltsh.de

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 19/5211

A nhörung des Bildungsausschusses zum Thema Tragfähige Förderstrukturen für die Volkshochschulen schaffen - Weiterbildungsgesetz reformieren, Antrag der Abgeordneten des SSW, Drucksache 19/2460

22. Januar 2021

Ihr Zeichen:
Unser Zeichen: 2.0 Mk/Ko

Sehr geehrter Herr Knöfler, sehr geehrter Herr Schmidt,
sehr geehrte Damen und Herren Abgeordnete,

Ansprechpartner:
Christian Maack
Telefon 0451 1506-200
Telefax 0451 1506-192
cmaack@hwk-luebeck.de

wir bedanken uns für die Möglichkeit einer Stellungnahme zum Thema „Tragfähige Förderstrukturen für die Volkshochschulen schaffen – Weiterbildungsgesetz reformieren“, Antrag der Abgeordneten des SSW (Drucksache 19/2460).

Handwerkskammer Schleswig-Holstein
Breite Straße 10/12
23552 Lübeck

Die HWK Schleswig-Holstein ist der Zusammenschluss der Handwerkskammern Lübeck und Flensburg als zentrale Ansprechpartnerin für alle landesweiten Fragestellungen zum Thema Handwerkswirtschaft. Zu diesen Themen bündelt sie die Meinung der beiden HWKs in Schleswig-Holstein, so dass diese gegenüber Politik und Verwaltung mit einer Stimme für die Handwerksbetriebe, ihre Beschäftigten und Auszubildenden im Lande sprechen.

info@hwk-luebeck.de
www.hwk-luebeck.de

Diese Stellungnahme beruht auf unseren Erfahrungen aus den trägerneutralen Beratungen von Betrieben und Weiterbildungsinteressierten.

Wir teilen die Ansicht, wonach die Volkshochschulen in Schleswig-Holstein wichtige gesellschaftliche Aufgaben übernehmen und ihr niedrigschwelliges Angebot im Bereich der allgemeinen und politischen Weiterbildung in der Fläche erhalten und zukunftsfähig gemacht werden sollte.

Wir machen jedoch darauf aufmerksam, dass alle Anbieter von (Weiter-) Bildungsangeboten vor der Herausforderung stehen, ein kontinuierliches Qualitätsmanagement, kompetentes Lehrpersonal und zeitgemäße Angebote vorhalten zu können. Insofern ist es ratsam, den Wettbewerb auf

dem Weiterbildungsmarkt in den Blick zu nehmen und Wettbewerbsverzerrungen zu vermeiden.

Die Themen der Weiterbildung waren in der Vergangenheit Gegenstand der Erörterungen in der Kommission Weiterbildung, in der zahlreiche mit der allgemeinen, politischen, beruflichen und wissenschaftlichen Weiterbildung befasste Einrichtungen und Organisationen vertreten sind. Die Kommission Weiterbildung hat eine beratende Funktion und tritt in der Regel zweimal im Jahr zusammen.

Der Antrag des SSW, eine Reform des Schleswig-Holsteinischen Weiterbildungsgesetzes auf den Weg zu bringen und hierfür eine interministerielle Arbeitsgruppe einzurichten, sollte aus unserer Sicht nicht auf die Einrichtung von Doppelstrukturen hinauslaufen. Die Kommission Weiterbildung wäre, zumindest vorbereitend, der geeignetere Ort für eine erste Bewertung des Weiterbildungsgesetzes, zumal die Kommission nach dem Weiterbildungsgesetz Schleswig-Holstein für Beratungen dieser Art eingerichtet wurde.

Für weitere Fragen stehe ich gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Maack
stv. Hauptgeschäftsführer